
令和４年度食育実践者研修会アンケート集計結果
参加者１０５名、アンケート回収９４名（回収率：８９．５％）

１　所属先
人数（人）

食生活改善推進員 42

食生活改善推進員養成講座受講者 9

運動普及推進員養成講座受講者 2

その他 0

未記入 2

合計 55

２　年齢
人数（人）

３９歳以下 1

４０～６４歳 6

６５歳以上 48

未記入 0

合計 55

３　講演「伝統料理の継承と食農教育活動について」感想
人数（人）

大変参考になった 9

参考になった 31

ふつう 11

難しい内容だった 1

未記入 3

合計 55

※食生活改善推進員と運動普及推進員養成講座
　受講者を兼ねる4名は食生活改善推進員に計上。
　そのため、運動普及推進員養成講座受講者の実
　質参加者は6名。

食生活改善推進員

76%

食生活改善推進員

養成講座受講者

16%

運動普及推進員養成講

座受講者

4%

その他

0%
未記入

4%

所属

３９歳以下

2%

４０～６４歳

11%

６５歳以上

87%

未記入

0%

年齢

大変参考になった
16%

参考になった
56%

ふつう
20%

難しい内容だった
2%

未記入
6%

「伝統料理の継承と食農教育活動について」感想
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４　報告「食改食育チーム活動報告」感想
人数（人）

大変参考になった 12

参考になった 32

ふつう 4

難しい内容だった 1

未記入 5

合計 54

※意見

・

・

・

・

・

・

初めての説明、講演のようでした。今後の活動を期待しています。
せっかく活動されたことを説明でしたが、わかりづらかった。

スケッチブック大変参考になりました。

子どもの立場での塩分の取り方などよく考えてあり、とてもよかった。

食改さんの活動がよくわかりました。
子供が分かりやすい工夫が多方面で見られました。

スライドが見えなく、話も聞きづらくてわかりませんでした。伝統料理について話をする機会を持つことができました。

内容が聞き取れなくて分からない。

いいスライドがあったのに資料として配布してほしかった。書くことは不可能残念。

レシピがあったらほしい。

レシピは自主活動に使用してみたいと思いました。

ＪＡ女性部の方たちの食農教育活動が素晴らしかった。

女性部の方々の活動が目に見えてとてもよかったです。農業を通しての体験はとてもすばらしいです！！学校での
朝ごはんの提供は続けられると良いですね。

素晴らしい活動をされていると思いました。

多くの活動をされていることが理解できました。もう少し伝統料理の内容等くわしく聞けたらと思いました。

コロナ禍の中、いろいろな活動が行われていることに関心しました。

廃棄、野菜の利用よく研究されていました。

コロナ禍で活動が思うようにできないと思いますが、出来る範囲でさらなる活動を期待しています。

参考になった。農家にふれあい、食物のことが良くわかると思った。

工夫が素晴らしい子供たちもよく理解できる内容でした。

スケッチブックシアターは子ども向けにしては難しすぎるかな？パターンが色々あるとのことなので期待できますね。

分かりやすい教材作りが良かった。工夫がよい素晴らしい。

大変参考になった
22%

参考になった
59%

ふつう
8%

難しい内容だった
2%

未記入
9%

「食改食育チーム活動報告」感想
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分かりやすい内容でした。

小学生に良い。一生懸命に説明するところが良かった。

食や食育は身近なこととして毎日かかわっていることなので・・・

活動発表の内容を直に聞いてみて、皆さんが頑張られているのをよく理解できました。

スケッチブックシアターがよかった。

食農教育活動、またスケッチブックシアター活動参考になりました。

皆さんがよく研究されていたこと

レシピは自主活動に使用してみたいと思いました。

多くの活動をされていることが理解できました。もう少し伝統料理の内容等くわしく聞けたらと思いました。

素晴らしい活動をされていると思いました。

女性部の方々の活動が目に見えてとてもよかったです。農業を通しての体験はとてもすばらしいです！！学校での
朝ごはんの提供は続けられると良いですね。

ＪＡ女性部の方たちの食農教育活動が素晴らしかった。

工夫がみられてよかったです。

分かりやすい内容だったと思います。面白く聞かれました。

工夫がみられてよかったです。

分かりやすい教材作りが良かった。工夫がよい素晴らしい。

初めての説明、講演のようでした。今後の活動を期待しています。
せっかく活動されたことを説明でしたが、わかりづらかった。

子どもの立場での塩分の取り方などよく考えてあり、とてもよかった。

食改さんの活動がよくわかりました。
子供が分かりやすい工夫が多方面で見られました。

スケッチブック大変参考になりました。

≪講演について≫

子どもたちは塩分のとりすぎに注意する様に楽して学べるようによく考えられてお話をされていると思いました。

内容が聞き取れなくて分からない

内容が聞き取れなくて分からない。

スライドが見えなく、話も聞きづらくてわかりませんでした。
伝統料理について話をする機会を持つことができました。

廃棄、野菜の利用よく研究されていました。

≪全体について≫

≪活動報告について≫

子どもの塩分については初めてでしたので良かったです。

実際の内容を知る事ができ大変勉強になった。

いきいきされている活動で食の大切さをしることができました。

内容が聞き取れなくて分からない。

子どもたちは塩分のとりすぎに注意する様に楽して学べるようによく考えられてお話をされていると思いました。

コロナ禍の中、いろいろな活動が行われていることに関心しました。

ＪＡの話は聞き取りづらかったので内容が入ってこなかった。

レシピがあったらほしい。

十分に勉強になりました。

点数をつけるのはちょっと難しいと思います。

コロナ禍で活動が思うようにできないと思いますが、出来る範囲でさらなる活動を期待しています。

参考になった。農家にふれあい、食物のことが良くわかると思った。

いいスライドがあったのに資料として配布してほしかった。書くことは不可能残念。

各組織の取り組みを知るいい機会でした。

よくわかりやすかったです。
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声が聞き取れないし映像は全く見えない。人の後ろ姿ばかり見れた。

資料が欲しかった。画面が全然見えなかった。

まだ実態がよくわかりませんが、これから勉強したいと思います。

声が聞き取れず内容が理解できなかった。

勉強になりました。ありがとうございました。

良くわかるように話されてよかったです。

ＪＡ女性部の活動は地域と密接に連携していて参加させていただきたい！食改として見習いたいことがたくさんありま
した。

伝統料理のレシピの開発等をもう少しくわしく聞いてみたかったです。

楽しい研修でした。勉強にもなりました。

色々な活動が知れた。

時間が長いと思います。

ＪＡながさき西海女性部の方の活動、青年部の方の活動を聞いてますます広げていってほしいと思います。

ＪＡ女性部の活動は生きた活動で心に残った。
地域の生産者、地元の方たちから提供されるのか？活動が続けられると思う。

私は食改のボランティアをさせて頂いています。食改が今からの活動を推進していくような活動を先にＪＡの方はされ
ています。食改らしい食育を今後活動していこうと思いました。

小学生、中学生、高校生を対象として活動できるといいですね。

高齢者向けの食育講座の持ち方など経験を聞きたい。

今後もぜひ研修会を継続してほしいと思います。

日本の農業の実際

子どもの食育も大切ですが、家族の食を担う親世代の食育も必要ではないかと思いました。

「子ども食堂」についての地域の実情をもっと知りたいと思います。

食物アレルギーに果物アレルギーが多くなった事にこれからの子どもの食にもっともっと勉強していきたい。

高齢者の低栄養予防、フレイル予防に関する情報の提供

月1回の活動はどんなことをしているのですか？

塩分について減塩計を今日食改の理事さんより借りることができました。また、シアターについて大変参考になりまし
た。

朝ごはんを提供している活動はすごくいいことだなと思いました。ボランティア活動に頭が下がります。

リモートの仕方を工夫してください。
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